



多頭飼育崩壊

かわいいペットも、世話しきれないほど繁殖してしまったら…？
増え過ぎたペットによって飼い主の生活が破たんする「多頭飼育崩壊」が相次いでいます。ペットを飼っているあなたは大丈夫？ 周囲に心配な人はいませんか？ 悲劇を防ぐには、飼う人も飼わない人も皆さんの協力が不可欠です。【問い合わせ・相談】市保健所生活衛生課☎603-8311



「多頭飼育」が生み出す悲劇

「多頭飼育崩壊」とは、ペットの繁殖のし過ぎで、餌などにかかる費用が家計を圧迫したり、ふんなどを処理しきれず不衛生な環境を招くなどして、ついには飼い主の生活が破綻してしまうことです。外観はご

く普通の家なのに、中に入ると壁はポロポロ、床はふん尿まみれ、そこには数十匹に増えたペットたち。事態が表面化しないまま悪化するため、対応が手遅れになることも多いのが実情です。

▶多頭飼育崩壊は身近な問題に
市内でもここ数年、猫の多頭飼育の相談が増えています。市保健所が昨年対応したのは7件で、いずれも10匹以上を引き取らないと人も猫も救うことができないような状況でした。うち3件は、猫が30匹以上に増えていた深刻なケースでした。

不十分な世話は動物虐待です
数が増え過ぎると次のような悲惨な状況に陥ることも。十分に世話ができず、猫が死んだり弱ったりすれば、「虐待」になってしまいます。

- ・餌や飲み水が行きわたらず栄養不足
- ・掃除をしきれず劣悪な衛生状態
- ・感染症がまん延しても治療を受けられず命を落とす猫が増える
- ・子猫が育たず死ぬことが繰り返される
- ・近親交配が進み、遺伝的な病気が広がる

猫の多頭飼育崩壊に陥ったある家庭の実態

対応が後手になり
増え過ぎて感覚も麻痺
相談者 Aさん (70代女性)
家族構成 子ども3人と同居
猫30匹～35匹を飼育

猫好きな家族で、野良猫を家に入れてしまいました。雄だから増えないと思っていたら、雌を連れてきて子猫が産まれ、2年で20匹以上に。このままではまずいという感覚も麻痺していきました。以前も、子どもが友だちの家でもらってきた2匹の間から次々に増えたことがあ

ります。不妊手術が必要だと知っていても、まだ子猫だと早めに手を打たなかったのが原因。経験上、10匹以上に増えると手が付けられなくなり「諦めモード」になってしまう気がします。年金生活のため猫の餌やトイレ用の砂を買うのがやっとな、壁や畳は猫たちでポロポロに。猫にとってもストレスだったでしょう。今回保健所に相談したのは引っ越しがきっかけです。それがなければもっとズルズルいっていたかも。猫を飼うには「かわいい」だけでなく知識や費用も必要と痛感。動物病院や保護団体などにも早く相談しておけばよかったです。

多頭飼育崩壊はなぜ起きる？

特に猫を飼う人が陥りやすい多頭飼育崩壊。その理由や背景などについて、現場をよく知る動物愛護団体「動物いのちの会いわて」の下机都美子代表に話を聞きました。



猫を飼うなら最初が肝心
責任を負える数を考えて

▶猫を飼う人に多頭飼育崩壊が多いのはなぜ？
理由は①猫は繁殖力が強い②手が掛からず飼い始めやすい③室内飼いの場合も多く、増えていても外から分りづらい――などが考えられます。①に関しては、家庭で雌猫を飼うなら、不妊手術は絶対必要です。
▶多頭飼育に至る背景は？
生活に不安を抱えたとき、誰にも頼らず引きこもって、インターネットや猫にのめり込む生活を送るといった、社会的に孤立してしまう人が増えていると感じています。また、日頃から近所と付き合っていないので、発見が遅れるケースが多く見受けられます。

▶飼い主の特徴は？
物事を先延ばしにするといったルーズな人に多く、またどちらかと言えば女性に多い傾向が。経済的に1、2匹の不妊手術の費用を払えないだけでなく、単に「手術に連れて行くのが面倒」という理由で、大変な状況を生んでいます。
▶猫ブームも関係している？
アクセサリーを買う感覚でペットショップで手に入れ、「子猫をませたい」などと自分の「所有物」のように扱っている人たちもいます。複数匹飼う場合は特に、家族構成や収入に変化があったり、災害が起きて避難したりするときでも、責任を負える数を守ることが鉄則です。

見守りと気付きが悲劇を防ぐ

猫による多頭飼育崩壊に陥る人は、高齢だったり、心身に病気を抱えていたり、経済的に困窮していたりと、猫のことだけでなく自身の生活面でも支援を必要としている場合が多いです。さまざまな要因が絡み合うためこの問題の対応策はまだ確立されておらず、本人がSOSを発しない以上、市の対応も周囲の人からの情報提供に頼らざるを得ないのが現状です。

猫を飼うあなた自身や周囲の人に次のような兆候が当てはまったら危険信号。まずは生活衛生課にご連絡ください。専門機関と連携しながら、飼い主やその家族と一緒に対応を考えます。近所での見守りや気付きが、困っている人の人生や罪のない小さな命を救うことにつながるかもしれません。



多頭飼育崩壊へ陥る危険な兆候

- ・猫が6～7匹以上いて、子猫もいる
- ・猫が健康でない、汚れている
- ・飼い主自身や家の中から動物の強い臭いがする
- ・家の中や外がひどく散らかっている
- ・近所との良好なコミュニケーションがない

私たちのためにも
情報提供を
お願いします！



友だちいっぱい！
みんなおいでよ、遊ぼうよ！

児童センター・児童館

児童センター・児童館は、主に小学生が放課後を過ごすための市の施設です。読書のほか、一輪車などさまざまな遊具で楽しく遊べます。また、安全に遊べるよう児童厚生員らが見守ります。利用には申し込みが必要です。【問】子育てあんしん課☎613-8347

利用時間や休館日など

利用時間などは次のとおりで利用は無料です。詳しくは、利用したい施設へお問い合わせください。

盛岡・都南地域

【利用時間】
①月～金曜と日曜・祝日は9時～18時※日曜・祝日は保護者の付き添いが必要
②土曜と夏休みなどの期間は8時～18時
【休館日】
年末年始



玉山地域

【利用時間】
①月～金曜は10時半～19時
②土曜は8時～18時
③夏休みなどの期間は8時～19時※土曜は18時まで
【休館日】
日曜・祝日・年末年始
※巻堀児童館と生出児童館では、未就学児を有料で預かります。詳しくは、各児童館へどうぞ



利用説明会と利用申し込み

盛岡・都南地域

利用説明会を各施設で開催します。利用したい施設にお越しください。申し込みも会場で受け付けます。
【日時】3月3日(土)14時～
※説明会に出席できない場合、利用申し込みなどについては各施設へお問い合わせください

玉山地域

利用説明会は開催しません。利用したい施設にお申し込みください。
【受付期間】
3月15日(木)までの月曜～土曜(※祝日を除く)、10時半～18時



市役所が混み合う時期に便利 市指定駐車場



これからの時期、内丸の市役所裏の駐車場は、市・県民税の申告や住所異動の手続きなどで大変混み合います。市役所に車で越しの際は、市指定駐車場(地図中のP)を利用すると、混雑が少なく便利です。市役所の用務先に駐車券を持参し、確認印と所定時間分の「無料券」の交付を受けてください。身体障がい者用駐車場は、市役所本館正面に設けていますのでご利用ください。【問】管財課☎626-7507【広報ID】1011846



市の施策への意見をお寄せください パブリックコメント

市は、表の各計画案などへの意見を募集します。各計画案は各担当課などに備え付けるほか、市公式ホームページにも掲載します。【広報ID】1012314
【意見提出】任意の用紙などに意見と住所、名前などを記入して提出。詳しくは、担当課にお問い合わせるか市公式ホームページでご確認ください

意見を募集する計画など	計画などの概要	募集期間	広報ID
商業振興ビジョン 経済企画課 ☎613-8389	商業振興に関する39年度までの計画	2/15(木)～ 3/6(火) ※郵送は3/6(火)必着	1022047
中心市街地活性化つながるまちづくりプラン 経済企画課 ☎613-8298	中心市街地活性化に関する34年度までの計画	2/20(火)～ 3/12(月)	1021989
子ども・子育て支援事業計画の見直し 子ども青少年課 ☎613-8356	子ども・子育てに関する31年度までの同計画の中間見直し	2/21(水)～ 3/12(月)17時半 ※郵送は3/12(月)必着	1018953
30年度食品衛生監視指導計画 生活衛生課 ☎603-8311	食品衛生上の健康被害を防止するため、食品衛生法に基づいて作成した計画	2/21(水)～ 3/12(月)17時半 ※郵送は3/12(月)必着	1018953



「よりよい地域を
一緒につくりましょう！」